



► El ministro Cataldo fue consultado ad portas del Te Deum.

Argumentó una “sobrecarga legislativa” Cataldo defiende postergación de proyecto que pone fin al CAE

Se contemplaba que la iniciativa fuera anunciada este domingo por el Presidente Boric en cadena nacional. Sin embargo, el Ejecutivo confirmó que la presentación se hará “los primeros días de octubre”. El alto flujo legislativo, además de temas como el viaje del Mandatario a Nueva York, explicarían –según dijo el secretario de Estado– el cambio de planes. Sin embargo, también habría incidido la falta de apoyos y acuerdos legislativos.

Rosario Gallardo

Una “sobrecarga legislativa”. Esa es una de las razones que entregó este miércoles el ministro de Educación, Nicolás Cataldo, para explicar la postergación de la presentación del proyecto de ley que pone fin al CAE y que moderniza el financiamiento de la educación superior. Aunque inicialmente se esperaba que la iniciativa fuera ingresada antes de que acabara septiembre –plazo fijado por el Ejecutivo–, finalmente esta semana se dio a conocer un cambio en las fechas.

Ad portas del tradicional Te Deum Ecueménico y la foto oficial de Fiestas Patrias del

Presidente Boric con su gabinete, el ministro Cataldo comentó que esta decisión tiene relación con buscar “el mejor momento”. “Es tan importante el proyecto de ley que vamos a presentar, tan importante para el país y para el gobierno, que no es bueno juntar tantos temas simultáneamente”, dijo.

En esa línea, apuntó a que hay una “sobrecarga legislativa que es complicada”, así como también señaló el viaje del Mandatario a Nueva York y la presentación de la ley de presupuesto. “Son todos temas tan relevantes que es muy importante darnos el espacio, airearnos para que podamos tener una mejor discusión”, dijo.

Diferentes versiones

Sin embargo, este martes 17 **La Tercera** ya había publicado que, aunque en el gobierno defienden que la postergación del anuncio del CAE responda al tope de la agenda legislativa, “dentro del propio Ejecutivo también reconocen que hay detrás un conflicto más de fondo, que tiene que ver con que aún no se define del todo cómo y a quiénes se les condonará el crédito”.

De hecho, habría voces que internamente todavía plantean que la condonación no puede llegarle a quienes han dejado de pagar por desidia y otros que creen que hay que hacerle un gesto a quienes ya termina-

ron de pagar.

A estas variables también se les sumaría el hecho de que aún no se realiza el trabajo prelegislativo en el Congreso –si con algunos representantes de partidos–, lo que, según fuentes consultadas por este medio, abriría una gran incógnita respecto de la base de apoyo que tendrá la iniciativa una vez que se discuta en el Parlamento.

Originalmente, según había trascendido, el proyecto sería anunciado por el Presidente Gabriel Boric en cadena nacional este domingo 22, al término de las celebraciones. Pero este plan estaba estrechamente ligado al balance de estos días feriados, al número de accidentes y fallecidos. Y si bien también se estaban preparando planes alternativos –como, por ejemplo, realizar una pauta más sencilla a cargo de la ministra del Interior, Carolina Tohá, quien ejercerá como vicepresidenta la próxima semana por el viaje de Boric–, las apuestas estaban en que fuera el propio Mandatario quien anunciara el fin de este controversial crédito y la condonación –aunque parcial– de la deuda, una de sus promesas de campaña.

Sin embargo, esta semana el titular de Educación sorprendió al poner en duda que el proyecto pudiera ser ingresado al Congreso antes del 30 de septiembre, un plazo que se había autoimpuesto el Ejecutivo. La ministra vocera Camila Vallejo aseguró luego que la postergación respondía a razones de “trabajo prelegislativo”, pero que el proyecto estaba en su fase final y que sería presentado el próximo mes.

En esa línea, consultado por la fecha exacta de presentación del texto, Cataldo se alineó con lo dicho por Vallejo: que sería los primeros días de octubre.

Coincidencias transversales

El titular de Educación también se refirió a cómo esperaba que fuera la tramitación de la iniciativa y sostuvo que existen coincidencias políticas sobre la problemática del sistema educativo.

“Esperamos que la oposición se abra, sobre todo porque creo que lo que me ha quedado muy claro es que todos, desde el Partido Comunista hasta el Republicano, coinciden en que este sistema que tenemos hoy en día es ineficiente socialmente, fiscalmente y también institucionalmente”, concluyó. ●